



Antrag zum Haushaltsplan 2025

Fraktionsgeschäftsstelle
Kronenstr. 25
70174 Stuttgart

T +49 (0) 711 226 30 10
info@gruene-vrs.de
www.gruene-vrs.de

18. Oktober 2024

Ausbau des Startup-Ökosystems Region Stuttgart

Antrag:

Der Verband Region Stuttgart möge beschließen, im Haushalt 2025 Mittel in Höhe von 100.000 EUR für die Entwicklung eines Start-up-Kofinanzierungsprogramms sowie den Aufbau eines Partnernetzwerks bereitzustellen. Die Wirtschaftsförderung Region Stuttgart GmbH (WRS) wird beauftragt, die inhaltliche Konzeption des Programms zu erarbeiten und ein Netzwerk an potenziellen Partnern aus Unternehmen, Kommunen und Investoren aufzubauen. Der thematische Schwerpunkt soll dabei auf den Themenfeldern Klimaschutz, Nachhaltigkeit und Ressourcenschonung liegen. Insbesondere sollen damit Gründungen aus Branchen im Fokus stehen, die bisher eher unterrepräsentiert sind, wie z.B. die Bauwirtschaft und das Gesundheitswesen.

Begründung:

Startups sind wesentliche Treiber von Innovation und befördern neben eigenen Geschäftsideen auch die Innovationsfähigkeit der etablierten Unternehmen. Auch wenn es in der Region Stuttgart bereits vielfältige Angebote der Gründungsunterstützung gibt, sind diese jedoch nur zum Teil koordiniert und für Gründende nicht umfassend greifbar. Die Region Stuttgart braucht deswegen eine stärkere Gründungsdynamik, um langfristig wettbewerbsfähig zu bleiben. Ein Kofinanzierungsprogramm würde die Finanzierungssituation für Start-ups erheblich verbessern und private Investitionen mobilisieren. Dadurch werden nicht nur junge Unternehmen unterstützt, sondern auch die wirtschaftliche Vielfalt und Innovationskraft der Region gestärkt. Das Programm würde gezielt in strategische Zukunftsfelder der Region investieren und helfen, eine lebendige Start-up-Kultur zu etablieren. Allerdings ist nicht beabsichtigt, finanzielle Mittel im „Gießkannenprinzip“ zur Verfügung zu stellen, sondern fokussiert auf die bereits im Antrag genannten Schwerpunktthemen.

Mit den Mitteln für 2025 wird die Basis für ein effektives und zielgerichtetes Start-up-Kofinanzierungsprogramm gelegt, das dann im nächsten Haushalt finanziell ausgestattet und in 2026 umgesetzt werden kann. Die WRS bringt die erforderlichen Netzwerke und das Know-how mit, um diese Vorbereitungsarbeiten effizient durchzuführen und damit die Weichen für eine erfolgreiche Start-up-Förderung in der Region Stuttgart zu stellen.

Für die Fraktion

Irmela-Neipp-Gereke, Ulrich Dilger, Prof. Dr. André Reichel